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１．小学校時代、麻布の町の様子をお話ください。 

   

 ・今７４歳です。今から約６２年前くらいのことをお話します。学校は今の位置にあって、今鉄

棒がある方にも校舎がありました。今は４階建てですが、当時の校舎は３階建てでした。屋上は

見晴らしがよく、国会議事堂や勝どき橋も見えました。勝どき橋は大きな船が通るときに橋が二

つに分かれるのですが、そういうのも見えました。 

 麻布の町の周辺は、校門を出たところにある高速道路はなく、歩道だけでした。我善房町は

変わっていません。谷町というあたりには、たくさん小さな住宅が建っていました。また、その当

時は各家庭にお風呂がある所は少なかったので、銭湯に入りにいきました。今の外苑東通りも

ありましたが、違うところは都電の線路があったことです。品川からロシア大使館を通り、四谷三

丁目まで行っいました。車が増えてきたため渋滞が起こり、都電が廃止されバスが走るようにな

りました。さらにバスでも車が多くなってきたため地下鉄ができました。都電、バス、地下鉄という

ふうにみんなが使う交通手段も時代と共に変わっていったのです。 

 ５歳の時に戦争に負け、家もなくなり食べるものも少なくなり、暮らしが大変きつい状態になり

ました。友だちの何人かは防空壕に住んでいました。その中で勉強していたと思うが、大変だっ

たろうと思います。家の庭というときれいな花を栽培していると思いますが、当時は庭を畑として 

使い、野菜を作っていました。庭は食料を採る場所でした。 

 

２．遊びや授業、先生の思い出などについてお話ください。 

   

 ・６年生の時は１組でした。今もクラス会をやっています。担任は三上先生という方でした。当

時は１クラス５８名で６クラスありました。大勢いたのでケンカもしましたが、仲は良かったです。中

学校、高校…といろいろな友だちと出会いましたが、麻布小学校のクラスが一番好きです。それ

はきっといっぱい遊んだり、一生懸命勉強したりした思い出があるからだと思います。勉強は、

算数では九九の競争をよくやりました。早く、間違いなく言う競争で、家でもいっぱい練習した

記憶があります。国語では教科書を早く、間違いなく読む練習をしました。こういうことは社会に

出て暗算や速読をするのにとても役立ちました。 



３．子どもの頃によくやった遊びについてお話ください。 

   

 ・男子はドッジボール、女子は縄跳びやフラフープが人気でした。一緒の時には追いかけご

っこをしていました。校庭は人工芝ではなく土でしたが、場所は変わっていません。プールは今

の場所と違って、東側の突き当たりの所に２５ｍのプールがありました。 

 

４．当時の遠足についてお話ください。 

  ・高尾山に行った思い出があります。宿泊は日光、夏には箱根に行きました。みなさんと同じ

経験をしました。 

 

５．子どもたちにメッセージをお願いします。 

 ・「校報あざぶ」 に当時書いた作文があったので、校長先生に探してもらいました。皆さんは

毎年作文を書くと思いますが、この「校報あざぶ」に今の、一番の思い出を一生懸命書いてくだ

さい。大人になった時に、とてもいい思い出になります。 

 また、今日皆さんがとても大きな声で挨拶をしてくれたのがとても嬉しかったです。挨拶はとて

も大事です。人と仲良くなるのに挨拶はかかせません。“大きな声でしっかり挨拶をする”という

ことを今後も続けていってほしいです。 


